
平成25年2月24日「日本初の国産ビール麦金子コ⊥ルデンと練馬農業・伝統野菜の歴史」アンケート集計

開催日　　　　　　　平成25年2月24日（日）
参加者　　　　　　　57名
アンケート回収率　　　87％（50名）

1．年齢
A ～ 6 0 歳 4
B 6 1 ～ 6 4 歳 3
C 6 5 ～ 6 9 歳 1 0
D 7 0 ～ 7 4 歳 1 0
E 7 5 ～ 7 9 歳 1 5
F 8 0 ～ 8 4 歳 6
G 　 8 5 ′〉 8 9 1
H 9 0 ～ 歳 　 0

平均年齢　　　　　　　　71．4
未回答　　　　　　　　　　　1

2．性別
」A ＿男 性 ＿＿　 ＿＿　　　 ＿L ←＿＿＿ 19 ′L
lB 女 性 3 1 1

3．当講座の総合満足度をお答え下さい。
A ．大変満足 3 3
B ．満足 12
C ．どちらともいえない 0
D ．不満 1
巨．大変不満 0

満足度（大変満足・満足　　90％
無回答　　　　　　　　　　　4

4．当講座に参加してのご意見・ご感想等、
ご自由にご記入下さい。
＊大変満足
・とても満足しました。
知らないことだらけでした。また次回があればよいと思います。
参加して良かったです。
練馬の野菜、大根の話大変興味深く聞きました。伝統野菜の再現してくれる万々がいらっしゃるという事を
知る事が出来て良かったと思います。、
伝説野菜を食べてみたい。
練馬の野菜のルーツが分かりました。
練馬大根すぼらしいあ話、又は大根料理、楽しいお時間をああたい下さいまして有難うございました。

講座を聞いて、なつかしく琴い出されました。わたしは農家出なので大間は手伝いから草の風景がうかんできました。
質問てこ寸人参は苦からあったのかと長人参か多かったと思います．二　　　　　　　　　　　　　l、
・大変興味深く聞きました。歴史、生活が物語として面白く聞くことが出来ました。
・練馬の農家の歴史がわかり面白いでした。あ野菜は欠かすことなく食卓に出していますので
お店で買う時さらに興味をもって、手に取れます。又、会したいと思います。
填［】りたい事がよくわかりました。
東京に伝統野菜がこんなlこあるとは思わなかった。非常に興味深いあ話だったと思います。
大変貴重なあ話を聞き勉強になり新たに野菜を新たに力を入れ様と思いました。
（私は夏は長野で野菜作りをしています。3反歩で、内1反歩はソバ作りをしています。）
・おもしろいです。しっかり野菜の味が味わえてとてもあいしかったです。
大根のよさが良くわかりました。ありがとうございました。
・地域の今昔の講座を多くして頂きたく思います。
・とても話し方が上手でよかったです。
・野菜についてのルー、ソを知り、江戸乗京野菜を次世代に伝えるか大事だと思いました。又続きを聞きたい。
・非常に参考になりました。
大変興味深く聞き入れました。
いや～おもしろかった。ぜひまた続きを聞きたい。有難うございました。
世界で日本会ブームと言われているが、肝心の日本の人々の味覚が「ハン／トグ」に象徴されてるような
ファーストフードなどに移行しているのではないか，甘ければ美味、油っぽい味を好むなど、失われた味覚多し。
面白かった。野菜の奥深さを知ったし、活動を応援したくなった。もう一回話をしてほしい。
江戸乗京野菜に関して色々と知識を得ました。野菜の認証江戸野菜、現在30品日認証。大根料理勉強になりました。
数年前より、金子コールデンビールの事を良く見聴きしていたので、感心を持って参加させていただきました。



先生の話も大変興味深く知らないことがたくさんあったので楽しかった。もっと金子コ⊥ルデンの話も伺いたかったし
練馬大根のハナシもキャベツのハナシも楽しかった。美味しい麦茶も打っているなら是非買いたいと思いました。
・討食がおいしいので、さっそ＜作ってみます。
・色んな碑があるのに驚きました。是非練馬金子コ⊥ルデンビールを買って飲んでみたい。
三河島菜の葉の大きさにびっくりしました。練馬大根に巻いた試食あいしかったです。ありがとうございました。
・知らない江戸野菜を楽しく聞くことが出来てよかったです。ユー／トに買い物に行った時は産地も見て
買うのもよいですね。地産地消をもっと考えなくては、、、。TTP（？）

・大根の良さが分かりました。ありがとうございました。
＊満足

・練馬地ビールがあるのを始めて知りました。東京野菜も色々教えて頂きました。漬物あいしかったです。
・江戸東京やサイの講義レジメがかかると良いと思う。
・菖からの野菜に興味がでました。
・スク」－ン（スライド）はてのあ話でわかりやすく楽しくおぼえられました。
・ゐ勉強になりました。
・乗京野菜のあ話本当に良かった。ありがとうございました。
・これからもこのような講座があるといいなと思います。
・大変参考になった。
・初めて金子ビールを聞き飲みたいと思います。
・続きが聴きたい
＊未回答
・内容が豊富で聞きよいあ話で良い勉強になりました。時間が足りなかったと思います。
・旅行先では必ず地ビールの賞味しているので非常に興味があった。
・とてもわかりやすく、知らないことがいっぱいあってとても良かったです。
・現在豊玉南に弓l越して来て広範囲の区内を少しずつ学んであります。農業の万の多い中、本日の金子ビールの
発生の理由を伺い大変勉強になりました。練馬に住んで友人に自慢が一つ増えました。まだまだ色々知りたい

事の一つで有難かったです。

4．現在興味のある習い事や講座等がございましたらご記入下さい。
・植木の勇定法について。
・チャレンジ体操
・コーラスなどやりたく思います。
・興味あります。又よろしく
・能楽講座
・今日の続き是非お願いします。
・続きがあると嬉しい。
・郷士の歴史関係。
・音楽は心豊かにしてくれます。合唱も楽しいですが、楽器を使った習い事講座は難しいでしょうか。
囲碁、将棋
体操
この伝統野菜についてもっと知りたいです。
チャレンジ体操
歴史（日本史、西洋史）の講座。
また続きをお願いします。
座由使い方
英会話
ペン習字話し方教室などの講座を増やして欲しい。
盆踊り、江戸乗京野菜
練馬区内の歴史とか行事等を知りたい。
語学
特lこなし今後の当センタの企画を期待する。
ねんどの花作り、パステル画などやって下されば良いと思います。
この様な会を是非またして頂ければ幸いです。
幸い高齢者センターの近くに住んでいるため、多いに利用して欲張って色々学びたいと思ってとりあえず区（住んでいる所）
の歴史など知った上で鉾のグループにも参加するつもりです。本日の様な企画も大変良かったと思いました（感謝）
次の講座又インターネットで調べます。東京野菜lこついての講義又、試食会共々ありがとうございました。
（D大竹先生の第二回を是非。②練馬の私達が子供だった時代の前後頃にこの歴史的な話題をテーマとしたもの。

／一／


